

Zeitschrift: Schweizer Revue : die Zeitschrift für Auslandschweizer
Herausgeber: Auslandschweizer-Organisation
Band: 25 (1998)
Heft: 2

Rubrik: ASS-Info

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Frühjahrssitzung des Auslandschweizerrates in Bern

Die Mobilität erleichtern

Kein Subventionsstopp für Schweizer Schulen in Europa, sinnvolle Reform statt Abbau der Freiwilligen AHV/IV. Neben diesen Forderungen trat der Auslandschweizererrat an seiner Frühjahrssession auch für ein baldiges Abkommen zwischen der Schweiz und der Europäischen Union ein.

«Auslandschweizerinnen und Auslandschweizer spielen für die weltweite Präsenz unseres Landes eine zentrale Rolle», sagte Jean-Jacques Cevey, Präsident der Auslandschweizer-Organisation, vor dem Auslandschweizererrat (ASR). Es sei deshalb widersinnig, Schweizer Schulen im Ausland als wichtige Eckpfeiler der Auslandpräsenz nicht mehr unterstützen zu wollen und Auslandschweizer durch allzu re-

die Wichtigkeit einer baldigen Einigung zwischen der Schweiz und der Europäischen Union, insbesondere im Bereich des freien Personenverkehrs. Für zahlreiche Landsleute, die heute bereits im EU-Raum leben oder künftig dorthin ziehen wollen, käme die Freizügigkeit einer grossen Erleichterung gleich.

Der Präsident erinnerte daran, dass am Auslandschweizer-Kongress von 1992

sonenverkehr als Chance und nicht als Gefahr für unser Land zu betrachten.

Weltweit gibt es mehr als 700 von der Auslandschweizer-Organisation anerkannte Schweizervereine und schweizerische Institutionen. Wiederum konnte der Rat neue Auslandgruppen aufnehmen. Er beschloss, zwar an den Anerkennungskriterien für Vereine festzuhalten, aber neu die Kategorie «Assoziierte Gruppen» einzuführen. Dadurch können auch Vereinigungen aufgenommen werden, die diese Kriterien nur teilweise erfüllen, aber trotzdem im Sinne der ASO aktiv sind.

Wettbewerbsgewinner

An der Sitzung wurden die Gewinner des Wettbewerbs des Vereins zur Förderung der ASO ermittelt. Wer 1997 Mitglied auf Lebenszeit wurde, nahm automatisch teil.

- 1 Woche für 2 Personen in San Diego: Anne Meili, Österreich
- 1 Woche für 2 Personen in Scottsdale: Hanspeter Brutschy, Österreich
- Gratisteilnahme für 2 Personen am Auslandschweizer-Kongress 1998: Max Beutler, Spanien
- 1 Wochenende für 2 Personen in Antwerpen: Rudolf Schaffner, Schweiz
- 1 Wochenende für 2 Personen in Torquay: Lukas Novotny, USA
- 1 Goldvreneli: Rita Barbosa, Spanien

RL

Wettbewerb des Fördervereins: Präsident Walter E. Häfliger (rechts) mit Preisgewinner Hanspeter Brutschy (links) und Preisstifter Max Hächler.



strikte Beitrittsmöglichkeiten zur schweizerischen AHV/IV ihrer Mobilität zu berauben.

Zwar habe der Bundesrat, so Cevey weiter, erneut einen Vorschlag des Bundesamts für Sozialversicherung zum Umbau der Freiwilligen AHV/IV zurückgewiesen. Aber es stünden sowohl in der Ausbildungs- als auch in der Sozialversicherungsfrage noch harte Auseinandersetzungen bevor.

Freier Personenverkehr

Bezug nehmend auf die vom Dossier Landverkehr blockierten bilateralen Verhandlungen, betonte Cevey

ein Beitritt der Schweiz zum EWR primär aus diesem Grund mehrheitlich befürwortet worden sei. Er plädierte dafür, den freien Per-

AJAS

Ausbildung in der Schweiz

Planen Sie eine Ausbildung in der Schweiz? AJAS, der Verein zur Förderung der Ausbildung junger Auslandschweizerinnen und Auslandschweizer, gibt Auskunft über:

- Studium
- Berufslehre
- Fachhochschulen
- Sprachaufenthalte und Integrationskurse
- Unterkunftsmöglichkeiten
- Stipendien

Der Jahresbericht 1997 orientiert über die Tätigkeiten von AJAS. Er kann bestellt werden bei:

AJAS, Alpenstrasse 26, CH-3000 Bern 16

Jean Heer ist tot

Im Alter von 82 Jahren ist Jean Heer, Journalist und später Pressesprecher der Nestlé-Gruppe, gestorben. Heer war von 1963 bis 1988 Vizepräsident der Auslandschweizer-Organisation.

Kongress '98: Begegnungen im Aargau

Vom 21.–23. August findet in Baden und Lenzburg der diesjährige Auslandschweizer-Kongress statt. Im eidgenössischen Jubiläumsjahr wird die Tagung zum besonderen Begegnungsanlass der Auslandschweizer unter sich und mit der Schweiz. Auskünfte und Anmeldung beim Auslandschweizer-Sekretariat Alpenstrasse 26 CH-3000 Bern 16 Fax +41 31 351 61 00 E-Mail: post_aso@aso.ch

Hauptsponsoren:



Sommerlager '98

Auch in diesem Jahr führt der Jugenddienst des Auslandschweizer-Sekretariats wieder zwei polysportive und kulturelle Sommerlager für 15–25jährige Auslandschweizerinnen und Auslandschweizer durch, und zwar in Baden/AG vom 19.7.–1.8. oder vom 2.–15.8. (Verlängerungswoche und Teilnahme am Auslandschweizer-Kongress möglich). Auskünfte und Anmeldungen beim Auslandschweizer-Sekretariat Alpenstrasse 26, CH-3000 Bern 16 Tel: +41 31 351 61 00 Fax: +41 31 351 61 50 E-Mail: post_aso@aso.ch

PS: Aus Anlass des Jubiläumsjahres organisieren drei Luzerner Rotary Clubs vom 3./4.–18./19.7. ein Jugendlager in der Zentralschweiz. Die Teilnahme ist kostenlos!